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Т радиционная «прямая линия» с Президентом России Владимиром Путиным запланирована на 14 апреля, сообщают «Известия». Она начнется в 12 часов по московскому времени. Вопрос главе государства можно будет задать в телефонном разговоре, отправить через SMS или с помощью интернета.В ыставка-ярмарка местных товаро-производителей пройдет 20 фев-раля в 11 часов во Дворце искусств, по адресу: г. Нижневартовск, ул. Ленина, 7. Е диновременную выплату на ре-монт квартир в прошлом году по-лучили 330 нижневартовских ветера-нов, общая сумма выплат из окружного бюджета – более 20 млн рублей. В «Самотлорнефтегазе» начали применять 20-стадийный ги-дроразрыв пласта. Новая технология позволит вести бурение краевых зон, где сосредоточены не вовлеченные в разработку запасы нефти. В этом году в СНГ планируют пробурить 223 таких скважины.В реестр экспортно-ориентирован-ных организаций Югры входят 60 производителей. Малые и средние пред-приятия работают в сфере АПК и лесно-го хозяйства, туризма, инноваций, стро-ительства. В Югре почти 22 тысячи онкоболь-ных. За последние пять лет коли-чество ежегодно выявляемых онкоболь-ных увеличилось на 15,1%. Только за минувший год выявлено и взято на учет 3 468 больных с онкопатологией.З а первую неделю февраля цены в России выросли на 0,2%. Как сооб-щил Росстат, из продуктов больше все-го подорожали яблоки, сахар и морковь. В годовом выражении инфляция состав-ляет чуть более 9%. Т уалетная вода под названием «Жириновский» продается в Нижневартовске. В одном из бутиков на рынке «Центральный» парфюм для мужчин стоит около тысячи рублей. Аромат создан французской компанией Jean Jeaques Vivier и выпускается больше пяти лет. И нфляция в Крыму по итогам 2015 года составила 26,4%, что вдвое больше среднего по России. Причина-ми этого стали быстрый рост зарплат и расходы на доставку товаров с матери-ка. Цены на полуострове будут превы-шать средний для юга России уровень как минимум до введения в строй моста через Керченский пролив.

Службу нести – не лапти плести
ДЕНЬ ЗАЩИТНИКА ОТЕЧЕСТВА

Татьяна ШлыковаМ амы и бабушки всплескивают руками и мечтают, чтобы сы-нок и внучок, туда не попал. А если в семье родилась девочка, то родствен-ники радостно восклицают: «Зато в армию не возьмут!». Одни кричат: «Не служил – не мужик!», другие: «Нече-го там делать!». Но по большей части, отцы и деды уважают тех, кто поню-хал пороху. Они знают: армия делает из мальчика настоящего мужчину, ко-торый должен уметь бегать кросс, по-

стоять за себя и не бояться тяжелой работы. Армейский навык – умение преодолевать трудности и не проги-баться под окружающий мир – всегда пригодится на гражданке. А еще отслу-жившие – особая каста. Давно ясно: хо-чешь понять, стоит ли разговаривать с мужчиной на серьезные темы, спроси его, служил ли он в армии. Вот и спрашивают друг у друга мужчи-ны не только 23 февраля: «А сам-то слу-жил?». И когда слышится в ответ «А то!», вот тут и начинается самое интерес-ное. Им есть, что вспомнить. И друзей-сослуживцев, и комбата-батяню, ка-зарму и бардак в каптерке, солдатскую науку заворачивать портянки, которые 

до сих пор не ушли в историю, гуталин и пасту ГОИ, которой начищают бляху армейского ремня, а еще хроническую тушенную капусту на ужин в солдат-ской столовой. Армия – место, где учат-ся самостоятельной жизни, закалка ха-рактера и реальная возможность испы-тать себя в сложных условиях. После нее мужчина – хоть в огонь, хоть в воду. Оттуда возвращаются сильными, бру-тальными, смелыми, отважными. Уж они-то уверены, что не потеряли време-ни даром. Что дала вам служба в армии? – спро-сили мы нижневартовцев. 
Продолжение темы на стр. 5
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КАК НЕ ПОПАСТЬСЯ 

НА УДОЧКУ МОШЕННИКОВ? 

Татьяна Шлыкова

И менно в кризис активизируют-
ся мошенники всякого рода. Ва-

риантов, как обмануть – множество. 
Ухищрения, на которые идут злоумыш-
ленники, нельзя назвать новыми, но до-
верчивых людей меньше не стало, отме-
чают сотрудники правоохранительных 
органов. Особенно уязвимы пожилые 
люди. «Как не попасться на удочку мо-
шенников?» – спросили мы у нижневар-
товцев.

Сергей Литвинов, мастер участка: - Элементарно – быть бдительным. Вот есть известная разводка «Ваш сын/брат/внук попал в ДТП». Сколь-ко пожилых людей повелись на это! А ведь стоит только перепроверить со-общение, позвонить родным, попро-сить помочь разобраться – злоумыш-ленники остались бы ни с чем. За свою маму я очень переживаю, она слишком доверчивая. 
Нина Сероштан, домохозяйка:- Не молчать! Разговаривать с род-ными, пожилыми родителями, расска-зывать про случаи и схемы мошенни-чества, объяснять, как себя правиль-но вести. Предупрежден – значит воо-ружен. Это правило никто не отменял. 
Денис Корниенко, проектиров-

щик:- Недавно заметил, что в «Одноклас-сниках» стала доступна привязка бан-ковской карты к пользовательскому аккаунту. Вот мошенники, очевидно, ликуют. Мы в семье уже обсудили эту тему: никому ни при каких условиях НЕ сообщать код от банковских карт. Нельзя и точка! Даже, если человек по телефону представится сотрудником банка. 
Алла Мирошниченко, лаборант 

химанализа:- Ой, ничего не поможет. Дорогущие псевдолекарства, мудреные фильтры для воды – как только не разводили мою бабушку. Последнее ее приобретение – чудо-браслеты из черного нефрита, ко-торые рекламируют, используя име-на известных людей. Говорят, эти укра-шения не просто бесполезны, но еще и опасны. А моя бабушка по-прежнему от-крывает дверь незнакомцам. 
Галина Александровна, бухгал-

тер:- Никаких предоплат. Никому. Ни-когда. Именно предоплату товаров и услуг сегодня требуют многие мошен-ники. Доверчивые люди исправно пе-речисляют. А мошенников потом ищи-свищи, как ветра в поле! Есть извест-ная формула: утром – стулья, вечером – деньги. 
Николай Рябов, водитель:- К моим родителям, они пенсионе-ры, домой и мнимые соцработники с представителями пенсионного фон-да приходили, и наглые продавцы пы-лесосов захаживали. Так мои родите-ли спугнули мошенников тем, что ста-ли проявлять любопытство, задавали всякие неудобные вопросы, в общем, «достали» их. Те и поспешили уйти, да-же выгонять не пришлось. 
Юрий Леонтьев, аспирант: - Психологи говорят: чтобы не стать жертвой и противостоять воздействию мошенников, нужно порой забыть о вежливости. Например, проигнориро-вать СМС с неизвестного номера, не под-даваться на уловки незнакомца устано-вить с вами контакт. Не доверять – ино-гда лучшее средство защиты.

ГЛАС НАРОДА Рынок жилья ушел в спячку

АНАЛИЗС делок нет. Кризис. Все хотят толь-ко продать. Квартиры упали в цене на 15-20%. Так практически во всех нижневартовских агентствах недвижи-мости коротко отвечают на вопрос о се-годняшней ситуации на рынке жилья. Рынок недвижимости меняется. При всех рекордах по вводу в эксплуатацию новых квадратов легко продать их те-перь удается не всем. Люди не спешат покупать жилье, и денег, вложенных в строительство, в 2015 году стало вдвое меньше, чем год назад. Об этом гово-рят эксперты-аналитики на новоси-бирском портале НДН.инфо. Квартира как инструмент инвестиций утрачива-

ет свое значение, утверждают они. Те-перь жилье может рассматриваться в качестве инструмента сбережения, но перестает быть средством преумноже-ния дохода.В 2016 году вслед за сокращением объема инвестиций упадет и объем строительства, а также цены на жилье, предрекают эксперты. «В целом, на рынке произойдет селек-ция операторов и финансовых моделей. Строительство продолжится и продажи будут. Но нужно будет понимать усло-вия, на которых потребитель будет го-тов входить в сделку. Как минимум, ес-ли ты можешь ждать и не продавать в 2016 году – не продавай. Жди 2017 го-да», – рекомендуют аналитики. 

Без спроса

ТРАНСПОРТС разу три городских маршрута – №№ 18, 19 и 20 – перестали кур-сировать в Нижневартовске с начала года.  Об этом сообщают жители города в социальной сети. Так, схема движения 19-й маршрутки была от ж/д вокзала до пос. Солнечного и обратно. Маршрут № 18 связывал старую часть города с по-ликлиникой Строителей. «Двадцатка» ходила от ж/д вокзала до крытого хок-кейного корта. «Можно ли надеяться, что отмен больше не будет?» – спраши-вают пользователи соцсети. И предла-гают перед корректировкой маршрутов проводить опросы горожан, чтоб уточ-нить, чего они хотят.
Город готовится ко дню рождения

ДАТАС вой 44 день рождения город отметит 9 марта. Для жителей и гостей столицы Самотлора готовится культурная программа, которая включает в себя тема-тические выставки, спектакли, концерты и спортивные соревнования. Так, Дворец искусств приглашает всех желающих принять участие в народ-ном телепроекте «Слово». Участникам предлагают рассказать стихотворения о Нижневартовске. Запланированы спортивные мероприятия: 12 марта в поселке Ма-гистраль – соревнования «Мама, папа, я – спортивная семья», а на Комсомольском озере будут организованы гонки «Лыжня для всех». Также в марте во Дворце ис-кусств пройдут праздничные концерты. А народные гуляния на городской площа-ди намечены на 13 марта. Всего накануне дня рождения города пройдет более 30 мероприятий, сообщает управление по информационной политике.

Весна неизбежна

ПРОГНОЗС иноптики FORECA прогнозируют существенное потепление в на-ших краях в середине следующей не-дели. По данным специалистов, на сле-дующей неделе в четверг и пятницу, 25-26 февраля, температура воздуха в Нижневартовске составит -3 – -4 граду-са. Причем, она будет превышать клима-тическую норму. Вероятность прогноза на основе расчетных моделей различ-ных погодных сценариев довольно вы-сокая. 
Лыжня объединяет

МАССОВЫЙ СПОРТО коло 10 000 жителей Югры из 14 муниципальных образований ок-руга в минувшее воскресенье встали на лыжню. В Нижневартовске в открытом чемпионате и первенстве города по лыж-ным гонкам в рамках XXXIV открытой Всероссийской лыжной гонки «Лыжня России-2016» приняли участие 1 820 горо-жан. Мероприятие проходило на Комсо-мольском озере. Спортивные отношения на лыжне «выясняли» как профессиона-

лы, так и любители из шести возрастных категорий. Кроме того, был организован финальный массовый забег на дистан-цию 2 км. Как сообщает управление по физической культуре и спорту, победи-телями гонки стали: Матвей Бессонов (результат 4 мин. 36 сек.); Вадим Позигу-тов (4 мин. 37 сек.) и Михаил Ивашихин (4 мин. 38 сек.). Среди женщин – «золото» у Екатерины Гостенко (результат 5 мин. 32 сек.), «серебро» у Татьяны Гостенко (5 мин. 41 сек.), «бронза» – у Залифы Сами-гуллиной (5 мин. 42 сек).

Фото Андрея Бондарева

Без реформ 
нас ждет застой

ПЕРСПЕКТИВАД о 2030 года экономика России бу-дет расти на 1-1,3% в год. Рост ВВП за следующие 15 лет составит 13%. Для сравнения: на столько же он увеличил-ся в 2011-2013 годах. Реальные зарпла-ты к планке 2014 года смогут вернуть-ся только через 10 лет. Это инерционный сценарий развития без проведения ре-форм при стоимости нефти $40 за бар-рель. Как пишут «Ведомости», это лишь внутренние расчеты министерства фи-нансов, официального долгосрочного прогноза пока нет. Возможен и другой вариант. В частности, если цена на нефть достигнет $50 и будут проведены рефор-мы, ежегодный экономический рост мо-жет составить 2-3%. Тогда реальные зар-платы населения достигнут уровня 2014 года уже в 2022 году, а дальше начнут увеличиваться на 3% в год. 
С боезапасом

ОПАНЬКИ!8 месяцев условно. Такой срок схло-потал 59-летний нижневартовец за хранение более 200 патронов. Поли-цейские изъяли у него боеприпасы к ав-томату АК-74, ручному пулемету РПК-74, а также к спортивным винтовкам. Суд вынес приговор на днях.
Под крышами парковаться запрещается

БЕЗОПАСНОСТЬН ачалось. На минувшей неделе в местных пабликах в соцсети «ВКонтакте» появились фотографии и сооб-щение о том, что в выходные на парковке у торгового центра «Югра» на автомобиль упала снежно-ледяная глыба. Ее разме-ра хватило, чтобы повредить корпус машины. Вероятно, льди-на рухнула с покатой крыши здания или опоры электрических кабелей. Впрочем, на снимках также отчетливо видна красная 

сигнальная лента, которую обычно вешают, чтобы предупре-дить об опасности, и то, что автомобиль частично заехал на огражденную территорию. С наступлением весны подобные случаи в городе происхо-дят нередко. По всем правилам безопасности коммунальщи-ки отмечают такие зоны специальными табличками и огора-живают сигнальными лентами. Водителям напоминают о соблюдении мер безопасности. Пешеходам тоже не стоит ловить ворон. 
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ПОРОК – ЗА ПОРОГ

ПО CВОДКЕ Т олько за сутки на дорогах Ниж-невартовска нарядами ДПС были остановлены 7 водителей, управляю-щих автомобилем в состоянии опьяне-ния. 19 февраля на территории города пройдет комплексное мероприятие по выявлению таких водителей. Заплани-рованы рейды с выходом 100% личного состава. Всего с начала года привлече-ны к административной ответствен-ности 185 водителей в состоянии опья-нения, а также 31 гражданин повторно нарушивший ПДД. Госавтосинпекция города напоми-нает, что управление ТС в состоянии опьянения – одно из самых грубых на-рушений ПДД. При первом нарушении – штраф 30 000 рублей и лишение води-тельского удостоверения сроком от 1,5 до 2 лет, при повторном аналогичном нарушении – уголовная ответствен-ность, лишение права управлять авто-мобилем сроком до 3 лет.
ДОРОГА ОШИБОК НЕ ПРОЩАЕТП о итогам 2015 года на рос-сийских дорогах в автоавари-ях погибли 23 114 человек. Общее ко-личество ДТП уменьшилось на 8,2%, всего было зарегистрировано 184 ты-сячи автоаварий. На 1,9% по итогам года уменьшилось количество проис-шествий с участием водителей, нахо-дящихся в состоянии опьянения. Все-го произошло 16 тысяч таких ДТП. При снижении числа раненых на 3,9% (все-го 22,5 тысячи человек) число погиб-ших в таких ДТП увеличилось на 15,9% и составило 3 997 человек. Также сни-зилось на 17,3% количество происше-ствий с участием водителей, которые имели признаки опьянения, но отка-зались от прохождения медицинско-го освидетельствования. Всего за год было зарегистрировано 4,6 тысячи та-ких ДТП. В последнее время в России существенно усилена ответственность за нетрезвое вождение. 

ПЬЯНЫЙ – ОБЪЕКТ ДЛЯ ПРИКОЛА В Мегионе сотрудники полиции привлекли к уголовной ответ-ственности по статье мошенничество (ч. 1 ст. 159 УК РФ) местного жителя, ра-ботающего администратором в одном из городских кафе. Работник учреж-дения, воспользовавшись тем, что по-страдавший находился в состоянии алкогольного опьянения, подменил подлинную купюру на «билет банка приколов», а настоящие 5 000 рублей положил себе в карман, сказано в сооб-щении ОМВД России по Мегиону. О слу-чившимся стражам порядка рассказал сам 43-летний пострадавший, который накануне отдыхал в заведении, а после обнаружил странную купюру и обра-тился с заявлением в полицию. В слу-чае, если вина администратора кафе бу-дет доказана в суде, ему грозит штраф до 120 000 рублей или в размере годо-вой зарплаты, либо ограничение или лишение свободы до 2 лет.
В ХМЕЛЮ БРАНИЛСЯ 

СКВЕРНЫМИ СЛОВАМИВ 2015 году в Нижневартовском районе в отношении четырех граждан были возбуждены уголов-ные дела по признакам составов пре-ступлений, предусмотренных ст. 318, 319 УК РФ. Вот и недавно житель горо-да Покачи, 1956 года рождения оскор-бил участкового уполномоченного полиции, который находился при ис-полнении служебных обязанностей. Мужчина в состоянии алкогольного опьянения выражался нецензурной бранью в отношении сотрудника поли-ции в присутствии медицинского пер-сонала наркологического отделения. В отношении нарушителя возбуждено уголовное дело по ст. 319 УК РФ. 

«Формула хороших дел» от СИБУРа

КОМПАНИЯК орпоративную благотворитель-ную программу «Формула хо-роших дел», которая объединит все социально-значимые инициативы ком-пании, представляет СИБУР.  Основная цель программы – стимулирование ка-чественных позитивных изменений в регионах деятельности предприятий компании. Залогом ее успеха станет тесное взаимодействие со всеми заин-тересованными сторонами: местными органами власти, некоммерческими и общественными организациями, жите-лями городов. Программа будет осуществляться по шести направлениям, которые охваты-вают наиболее важные общественные сферы: развитие городов, образование и науку, спорт и здоровый образ жизни, охрану окружающей среды, культуру и волонтерство.Ключевым новшеством стало введе-ние на региональном уровне конкурс-ного отбора проектов, которое позво-лит компании выбирать для финанси-рования лучшие инициативы в каждом городе с учетом его специфики. Конкурс проектов в 2016 году пройдет дважды: с 

15 февраля по 15 марта и с 1 сентября по 30 сентября. Принять участие в нем смо-гут учреждения социальной сферы, не-коммерческие и общественные органи-зации.Помимо проведения конкурса, в рам-ках «Формулы хороших дел» компания продолжит реализацию собственных специальных проектов, а также будет оказывать поддержку межрегиональ-ным инициативам, актуальным для всех регионов присутствия. Напомним, что в рамках благотвори-тельной программы СИБУРа в 2015 го-ду в Нижневартовске состоялся ряд ме-роприятий с участием звезд спорта и ис-кусства. В детско-юношеской спортивной шко-ле «Феникс» при поддержке СИБУРа был отремонтирован игровой зал. На откры-тие был приглашен трехкратный чем-пион NBA, один из лучших защитни-ков за всю историю баскетбольной лиги Брюс Боуэн. В октябре в лицее № 1 прошла двух-дневная программа мастер-классов для школьников и учителей «Химия в шко-ле XXI века» с участием профессиональ-ных химиков, преподавателей МГУ име-ни М.В. Ломоносова. 

Летом в рамках проекта компании «Уроки музыки» нижневартовские школьники встретились с известным певцом и композитором Дмитрием Ма-ликовым. В ноябре в Нижневартовске состоя-лись гастроли Театра Наций. На сце-не Дворца искусств вартовчанам пока-зали музыкальную постановку «Fарс-мажорный концерт». «Системная и последовательная ре-ализация изменений к лучшему – это концепция нашего бизнеса. Мы стре-мимся к тому, чтобы в регионах, где ра-ботают наши предприятия, СИБУР вно-сил весомый вклад в повышение каче-ства жизни людей. Программа «Форму-ла хороших дел» позволит нам исполь-зовать эффективный проектный под-ход к решению насущных социальных проблем регионов, а также вовлечь в орбиту наших хороших дел еще больше неравнодушных людей на местах», – от-метил Алексей Козлов, управляющий 
директор СИБУРа по административ-
ной поддержке бизнеса и связям с 
госорганами. Для удобства всех партнеров подроб-ная информация о программе доступна на сайте: www.formula-hd.ru.

Праздник для всех

ГОРОДВ Нижневартовске началась подго-товка ко Дню Победы. Что касает-ся основных мероприятий, то их с 4 по 9 мая планируется провести более 10. По традиции запланированы митинг, па-рад и праздничное шествие. Особое вни-мание решено уделить формированию «Бессмертного полка», который в этом году также встанет в строй. Причем, па-рад состоится при любой погоде, отме-чают организаторы. 

Кроме того, запланирована диспан-серизация ветеранов войны – уже со-ставлены списки. В общей сложности ее пройдут более 400 человек. Руководителей предприятий и ор-ганизаций, намеренных проводить от-дельные праздничные акции, просят направить свои предложения до 1 мар-та в администрацию города. Вопросов и предложений ждут и от представите-лей бизнес-сообщества. Они принима-ются по адресу: улица Мира, 54А, каби-нет № 5, телефон 43-79-75. Фото из архива редакции

Жить стали 
дольше

СТАТИСТИКАП родолжительность жизни рос-сиян увеличилась. По предвари-тельной оценке, за 2015 год она состави-ла 71,22 года, в 2014 году – 70,93 года. У мужчин продолжительность жизни в прошлом году достигла 65,81 (в 2014 году – 65,29), у женщин – 76,61 (в 2014 году – 76,49 лет), сообщает «Медицин-ский вестник». Также зафиксировано снижение смертности от наиболее рас-пространенных причин: от туберкулеза (на 8,2%), от болезней системы кровоо-бращения (на 3,4%), от внешних причин (на 5,5%), в том числе от ДТП (на 13,6%), от болезней органов дыхания (на 3,4%). По данным ВОЗ, в 2015 году Россия во-шла в десятку государств, которые за последние годы добились наибольшего прогресса в борьбе с неинфекционны-ми заболеваниями: раком, диабетом, бо-лезнями сердца и легких.

Амнистию капиталов продлили

НАЛОГИ В конце декабря прошлого года Президент РФ подписал поправ-ки к закону о добровольном деклари-ровании физическими лицами активов и банковских счетов. В соответствии с законом, срок амнистии продлили до 1 июля 2016 года. Это значит, что 30 июня – последний день, когда заявите-ли могут задекларировать свое имуще-ство – недвижимость, ценные бумаги, контролируемые иностранные компа-нии, банковские счета, – в т.ч. контроли-руемое через номинальных владельцев.Как сообщили в нижневартовской на-логовой инспекции, специальную де-кларацию можно заполнить как в ин-спекции, так и на сайте ФНС России с по-мощью специальной программы, после чего распечатать и представить в на-логовый орган лично либо через упол-номоченного представителя в налого-вый орган по месту жительства (месту пребывания) декларанта. Для удобства 

можно воспользоваться сервисом «Он-лайн запись на прием в инспекцию».График работы операционного зала Межрайонной инспекции Федеральной налоговой службы России № 6 по ХМАО – Югре: понедельник и среда – с 9.00 до 18.00; вторник и четверг – с 9.00 до 20.00, пятница – с 9.00 до 17.00, первая и тре-тья субботы месяца – с 10.00 до 15.00.
Для справки: как отмечают на-

логовики, цель закона (№ 401-ФЗ от 
29.12.2015) о добровольном декларирова-
нии – обеспечить правовые гарантии со-
хранности капитала и имущества физи-
ческих лиц, защитить имущественные 
интересы граждан, в т.ч. за пределами 
России, а также создать стимулы для до-
бросовестного исполнения обязанностей 
по уплате налогов и сборов. Закон гаран-
тирует декларантам налоговую тайну 
и освобождение от налоговой, админи-
стративной и уголовной ответственно-
сти за противоправные деяния, связан-
ные с приобретением (формированием) 
декларируемого имущества и капиталов.

Право на оружие и не только

РЕГЛАМЕНТС начала года в Нижневартовске со-трудники подразделения лицен-зионно-разрешительной работы УМВД рассмотрели более 548 заявлений по во-просам оказания госуслуг. В электрон-ном виде через Единый портал госуслуг в УМВД поступило 97 заявлений по оформ-лению лицензий и разрешений, удостове-рений частного охранника. Все они рас-смотрены в установленные сроки. В 547 случаях приняты решения об удовлетво-

рении заявлений и оформлении требуе-мых лицензий и разрешений. 48 заявле-ний еще находятся на рассмотрении. В настоящее время в отделении ли-цензионно-разрешительной работы ока-зываются государственные услуги в части оформления пакета документов для разрешения на владение оружием, а также заявлений на выдачу, продле-ние или переоформление разрешений и лицензий для лиц, уже имеющих во владении гражданское оружие. Поли-цейские Нижневартовска рекомендуют 

гражданам пользоваться единым пор-талом оказания государственных услуг населению. По словам начальника ОЛРР УМВД России по городу Нижневартов-ску майора полиции Евгения Шияна, после подачи заявки, каждому позво-нит инспектор УМВД и согласует время приема удобное для заявителя. Заявле-ния, поданные через портал, рассматри-ваются 5-7 дней с выдачей гражданину необходимого разрешения или лицен-зии, а не 30 дней, как того требуют ре-гламенты МВД. 
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Руслан Хузин: «Деньги из реальной экономики 
уходят коллекторам и адвокатам»
МНЕНИЕ 

Андрей Бондарев

В условиях экономических 
передряг от трудностей 

в ведении бизнеса не застра-
хован никто. Мелкие фирмы 
и крупные компании сокраща-
ют объемы работ, задержива-
ют выплаты зарплаты, или 
вовсе объявляют о начале про-
цедуры банкротства. Один из 
«проблемных» – сектор нефте-
сервисных предприятий. Из-за 
снижения цен на нефть заказчи-
ки вынуждены корректировать 
свои планы по разработке новых 
месторождений, строитель-
ству объектов инфраструкту-
ры по транспортировке нефти 
и газа. О сегодняшней ситуа-
ции в сфере нефтесервиса наш 
разговор с учредителем и фи-
нансовым директором ООО 
«НефтьЭнергоСтрой» Русла-
ном Ильдаровичем ХУЗИНЫМ.

- Руслан, Вы – яркий при-
мер молодого руководителя 
и бизнесмена новой форма-
ции. Через неделю отпразд-
нуете 30-летний юбилей, а 
ваше предприятие «Нефть-
ЭнергоСтрой» совсем недав-
но отметило шестилетие. По-
лучается, в 2010 году фирму 
Вы открывали в 24-летнем 
возрасте? Не страшно было?- Бизнес – это всегда опреде-ленный риск. Но страха не бы-ло. К тому времени я уже успел получить два высших образо-вания: красный диплом эконо-мического факультета Башкир-ского госуниверситета по спе-циальности «Социология тру-да и предпринимательство» и диплом экономиста Всероссий-ского заочного финансово-эко-номического института. Были за плечами и два года работы в Урало-Сибирском проектном институте, куда я устроился за-местителем главного бухгалте-ра с заданием от учредителей провести аудит, анализ и опти-мизацию всех бизнес-процессов. Это дало прекрасную возмож-ность проверить полученные в вузах знания на практике, пора-ботать в условиях реальной эко-номики. Когда пришло понима-ние, что можно попробовать от-крыть свое дело, я нашел ком-паньона и мы зарегистрирова-ли ООО. В нашем тандеме я отве-чал за инвестиции и экономику, а мой партнер был «технарем» с хорошей базой знаний в выбран-ной нише – строительстве воз-душных линий электропередач и линий связи. 

- То есть, подрядчиком 
крупных нефтяных компа-
ний Вы стали не сразу?- Конечно, нет. Сначала мы зани-мались именно энергетическим строительством, слово «нефть» в названии больше отражало на-ши амбиции и планы на разви-тие. Штат составлял 15 человек, мы брались за любые заказы – субподряды, субсуб-подряды – постепенно наращивая оборо-ты. На открытие дела денег взял взаймы у родственников плюс оформил кредиты в банке под залог собственной квартиры. Дело пошло, но мой компаньон впоследствии вышел из соста-ва участников общества, оказав-шись слабым администратором. 

А я принял на должность гене-рального директора Сергея Ана-тольевича Голобородько, опыт-нейшего специалиста, и вместе с ним мы стали развивать бизнес. От строительства ЛЭП перешли к трубопроводам, стали строить нефтесборы и водоводы. Затем – строительство площадочных сооружений, устройства подго-товки нефти, устройства сбро-са воды, блочно-модульное стро-ительство. С общестроительных работ в сфере энергетики мы пе-ренесли акценты на выполне-ние заказов для нефтяников и га-зовиков. Сегодня на фирме тру-дятся более 250 человек, у нас 200 единиц техники, а нашими партнерами стали крупнейшие предприятия отрасли в регио-не: «Аганнефтегазгеология», Бе-лозерный ГПК, «Варьеганнефте-газ», «Газпромнефть-Хантос», «Самотлорнефтегаз», «Сибур-ТюменьГаз», «Транснефть-Запад-ная Сибирь» и другие.Мы всегда и во всем ориенти-ровались на лучшие мировые стандарты – от организации труда и экологической безо-пасности до самых современ-ных технологий сварки, кото-рые позволяют с меньшими за-тратами добиваться лучшего результата. 
- Получается все шло и идет 

ровно вверх и никаких про-
блем?- Трудностей достаточно, как у всех, кто занимается в Рос-сии настоящим делом. Нужно их правильно воспринимать и преодолевать.

- Что беспокоит и заботит 
больше всего?- Главные проблемы две: це-ны на наши услуги заказчики стараются снизить, а ресурсы постоянно дорожают. Услов-но, если раньше за прокладку 1 км нашей трубы нам плати-ли 5 млн рублей, то сейчас 1 км трубопровода стоит 2 млн ру-блей. При этом издержки вы-росли почти в два раза. Нефтя-ники экономят, это понятно. Но экономия порой получает-ся бездумная, идущая вразрез 

с интересами развития произ-водства. А если учесть, что речь идет о госкомпаниях или ком-паниях с весомой долей госу-дарства в акционерном капита-ле, то, в конечном счете, и в раз-рез с интересами страны, для которой вопросы нефтегазодо-бычи являются стратегически-ми. Существуют объективные, естественные ограничения для такой «экономии». У нас четы-ре основные статьи затрат: сто-имость материалов, эксплуата-ция машин и механизмов, за-работная плата сотрудников и налоги. Нельзя сделать то, что стоит три рубля за один рубль без урезания каких-то из этих статей. Или ты снижаешь каче-ство и надежность материалов, или экономишь на качестве ра-бот, нанимая менее квалифи-цированный персонал, или об-манываешь людей с зарплатой, или уходишь от налогов. Ни один из этих вариантов не от-вечает ни интересам развития нефтяной отрасли, ни интере-сам государства.
- Но, тем не менее, торги 

проводятся и подрядчики на-
ходятся…- Да, но на практике зачастую организации, которые участву-ют в торговых процедурах и по-лучают генподряды либо сры-вают сроки и приводят заказчи-ков к необходимости новых вло-жений, либо сдают объекты, ко-торые не соответствуют гаран-тийным срокам эксплуатации. В результате всего этого вы-сококвалифицированные спе-циалисты, строители, монтаж-ники, инженеры остаются не-востребованными. Зато растет спрос на специалистов по юри-дическим спорам, урегулиро-ванию убытков, банкротствам, слияниям и поглощениям. Деньги из реальной экономи-ки уходят коллекторам и адво-катам. Крупные предприятия с многолетней историей разоря-ются. Стройка стоит, развитие тормозится. Но растет рынок продажи и переуступки дол-гов. Сегодня за 500 тысяч ру-блей можно купить долг на 12 

млн рублей. Сейчас появились «инвесторы», которые вклады-ваются в покупку чужой деби-торки, долгов физических лиц, к которым после введения но-вого закона можно применять процедуру банкротства. Мно-гие фирмы закрываются. Свер-нуло работы «СУ-920», которое построило, наверное, больше половины дорог в регионе. «Не-фтемонтажспецстрой»  ушел с молотка. Список, к сожалению, можно продолжать.Конечно, это комплексная, стратегическая проблема, ре-шать которую нужно на го-сударственном уровне. Но и у крупных предприятий нефте-газового комплекса есть пути для изменения системы отбо-ра подрядчиков и системы фор-мирования договорных цен. К примеру, проведение предва-рительного отбора потенци-альных подрядчиков для до-пуска к участию в торгах. По-добная практика уже внедре-на на таких предприятиях как «Газпром» и «Транснефть». Там отбор подрядчиков идет в не-сколько этапов. На первом эта-пе, еще до запроса коммерче-ских предложений, заказчики оценивают способность потен-циального подрядчика, изве-стившего о своем желании со-трудничать, к выполнению тех или иных работ. В рамках стро-го регламентированной проце-дуры проводится комплексное исследование, включающее вы-ездные проверки с оценкой на-личия у предприятия необхо-димого оборудования, уровня квалификации персонала и так далее. Условия для демпинга на торгах со стороны неблаго-надежных компаний, со всеми вытекающими последствиями, сводятся к минимуму.К сожалению, постепенное снижение стоимости подряд-ных работ происходит и по дол-госрочным договорам, заклю-ченным на длительные пери-оды. В условиях удорожания материалов, роста эксплуата-ционных издержек на содер-жание и ремонт техники, цен на топливо это ставит подряд-чиков в крайне тяжелые усло-вия. Каждый стремится сохра-нить добрые партнерские от-ношения с крупными нефтяны-ми компаниями, поскольку мы напрямую зависим от них. Но порой эти мотивы вступают в противоречие с законами рын-ка и интересами сохранения бизнеса. 
- Еще одна острая пробле-

ма – задержка платежей за 
выполненные работы. В про-
шлом году об этом неодно-
кратно говорили на феде-
ральном уровне. Удалось ли 
что-то сдвинуть с мертвой 
точки?- Конечно, проблема суще-ствует. Если крупные компа-нии, имеющие большой круг партнеров и объемный порт-фель по заказам, могут манев-рировать, планируя поступле-ния оплаты из разных источни-ков, то небольшим и средним фирмам приходится туго. От-срочка – уже устоявшаяся прак-тика, деньги поступают, в луч-шем случае, через 30 дней, как у упомянутых «Газпрома» или «Транснефти», но чаще – через 

90, а то и 120 дней. Фактиче-ски сервис бесплатно кредиту-ет крупные нефтяные компа-нии. На робкую критику нефтя-ники реагируют просто: «Рабо-ту с подрядчиками нефтегазо-вые компании строят исключи-тельно в рамках двусторонних договоров». Мол, нас никто не принуждает, сами соглашаем-ся. Справедливости ради стоит отметить, что в последнее вре-мя у предприятий, входящих в структуру «Роснефти», сроки платежей по некоторым кон-трактам сократились с 90 до 60 дней. Но все равно периодиче-ски возникают кассовые разры-вы, а некоторые коллеги посто-янно вынуждены кредитовать-ся для того, чтобы элементар-но выплачивать зарплату. Пози-ция Ассоциации предприятий нефтегазового сервиса осто-рожная – нужно предложить качественные услуги, иннова-ционные импортозамещающие проекты, и уже на этом фоне ставить вопросы о сроках оплат. Но если говорить, например, о «НефтьЭнергоСтрое», то мы из-начально зашли на рынок, пред-лагая самые передовые техно-логии и конкурентоспособную продукцию, безупречное каче-ство с отборным персоналом, но никто не спешит создавать для нас какие-то особые условия. Наверное, свою роль в решении проблемы задержки платежей могла бы сыграть политическая воля региональных властей. Но в условиях экономического кри-зиса и снижения объемов добы-чи нефти в Югре государство, возможно, не хочет создавать дополнительные точки напря-женности во взаимоотношени-ях с нефтяниками. А представи-тельства нефтесервисных пред-приятий в законодательных ор-ганах власти практически нет.
- Как в этих условиях Вы 

планируете свое дальнейшее 
развитие?- Нужно искать возможности диверсификации бизнеса, вы-хода на новые виды работ, поис-ка заказчиков за пределами ре-гиона. Для нас, как для относи-тельно молодого предприятия, это сложно, так как сначала нужно приобрести опыт выпол-нения работ в новых направ-лениях, чтобы отвечать крите-риям отбора для крупных ком-паний. Но мы не стоим на ме-сте. В ближайшее время заку-пим новое дорогостоящее обо-рудование для горизонтально-направленного бурения с пер-спективой проведения работ по укладке труб в грунт без ры-тья траншей. Одним словом, ру-ки не опускаем, стараемся отве-чать на любые внешние вызо-вы. Внедрение самых современ-ных технологий как внутри не-фтяной отрасли, так и «рядом» с ней – это важный тренд раз-вития энергетики и экономики в целом. Знаний и управленче-ских навыков, чтобы вписаться в него, у нас достаточно. Но хо-телось бы, чтобы все, кто уча-ствует в регулировании и соз-дании условий для бизнеса, по-нимали, что, в конечном счете, мы все работаем на достижение общественно значимых целей – роста экономики, благосостоя-ния нашего региона и государ-ства в целом.
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Сергей ЖИГАЛОВ, депутат думы г. Нижневартовска, 
директор ООО «Синтез»:

Альзам НИЗАМУТДИНОВ, руководитель ООО «ЛесСтрой-
Реконстукция»:

Павел ЛАРИКОВ, депутат думы г. Нижневартовска, 
президент окружной федерации биатлонного спорта: М еня призвали в армию в 1981-м. Местом службы оказалась мо-тострелковая дивизия недалеко от Омска. Прошел все ступеньки солдат-ских званий, дослужился до старши-ны. Со службой проблем не было, я был на хорошем счету. Активно зани-мался спортом, общественной рабо-той, был секретарем комитета комсо-мола полка. Что дала и чему научила служба? Наверное, тому, что ты всегда получаешь от окружающих то, чего за-служиваешь. Будь мужчиной, не бой-ся трудностей, не увиливай от зада-ний, которые тебе дают, – и тебе за все воздастся! Отслужив год, я узнал, что в Омске есть институт физической культуры и спорта. И благодаря помо-щи командира роты, мне удалось поч-ти невозможное: за год до дембеля су-мел поступить на заочное отделение спортивного вуза. Мой ротный, Вла-димир Петрович Игумнов, вошел в по-ложение, отправив в отпуск на время вступительных экзаменов. В инсти-туте, благодаря замдекана Надежде Глебовне Глебовой, допустили к по-ступлению, хотя я не смог сдать часть документов, находившихся в Тюмени (включая удостоверение о присвое-нии звания мастера спорта!). В общем, чудеса да и только, мне все время шли навстречу. И я уже тогда понял, как много в жизни зависит от конкретных людей, с которыми ты сталкиваешься, их характера, отзывчивости, готовно-сти делать что-то хорошее, помогать другим. Мне в жизни – в армии и по-том – всегда везло на хороших людей, которые встречались на пути. ★

М оя служба началась в 1985 году, в учебке, в поселке Светлом под Омском, затем был направлен в автомо-бильную роту Новосибирского мото-стрелкового полка. Все сложности ар-мейской службы не обошли стороной – многокилометровые марш-броски, зимние стрельбы, дежурство по полку, ответственность за вверенную техни-ку, внезапные проверки. Иногда при-ходилось даже в казарме спать в ва-ленках, не потому, что было холодно, а по совету старших товарищей. По-сле длительного перехода по снегу обувь промокала насквозь, и тот, кто валенки снимал или пытался сушить их в палатке на буржуйках, рисковал утром просто в них не влезть – вой-лок ссыхался и протолкнуть ногу в портянке в валенок стоило большо-го труда. Я, кстати, очень благодарен своему отцу, что накануне службы он научил меня правильно нама-тывать портянки. У меня это получа-лось лихо, я даже устраивал «мастер-классы» для неопытных по этой части бойцов. А правильно намотанная пор-тянка в армии – это залог здоровых ног, навык, обязательный к овладению. Армия дала многое, помимо того, что физически окреп, научился самостоя-тельности и самообслуживанию. Я был единственным ребенком в семье и в детстве меня обхаживали, не сильно-то заботясь о том, чтобы научить даже каким-то бытовым вещам – постирать 

или почистить картошку. Армия вос-полнила этот пробел. А самое главное, благодаря службе, я разобрался в себе. До призыва я дважды поступал в тан-ковое училище, а вот коснувшись вжи-вую армейских будней, понял, что все-таки это не мое. От прежних планов остался интерес к технике – благо в ар-мии пришлось изучить техническую часть ЗИЛов, «Уралов», ГАЗ-66 и других автомобилей. Это стало хорошим под-спорьем в работе на УТТ-5 после демо-билизации. ★

М не довелось служить в ракетных войсках, в составе ГСВГ – Группы советских войск в Германии, в 1976-1978 годах близ города Мей-сон под Дрезденом. Главное, что дала служ-ба, конечно, это воспитание воли, характе-ра, привычка к дисциплине. Как известно, Западная группа войск была своеобразным «лицом» Советской армии в Европе, в стра-нах Варшавского договора. Отсюда – чет-кое следование уставу, идеальный поря-док в частях и повышенные требования к личному составу. Это касалось как фи-зической подготовки, так и специ-альных знаний, военного дела. Го-няли нас по всей Германии: ночные тревоги, срочная передислока-ция на секретные точки, учебные стрельбы и запуски ракет. Зимой и осенью погода в Германии до-вольно сырая, а нам приходи-лось и в дождь, и в снег нести свою вахту на боевом посту. Было тяжело, но успокаивало то, что мы чувствовали себя щитом Родины, действитель-но гордились тем, что служим на передовых рубежах соци-алистического Отечества. Я ушел в армию из техникума, доучиваться пришлось уже после дембеля. Так вот, могу сказать, что вернулся я из ря-дов Вооруженных сил другим человеком – возмужавшим, ответственным и понимаю-щим, что такое долг. Для меня армия оказалась отличной школой. ★

Юрий ЕЛИН, генеральный директор ПАО «Горэлектросеть», 
депутат Тюменской областной Думы, майор запаса:

Д ля меня служба в армии – это не просто строка в биогра-фии, это жизненная база, опреде-лившая мою судьбу и деятельность на многие годы. Армия дала мне, прежде всего, хорошие знания, кото-рые я получил в Курганском высшем военно-политическом авиационном училище, умение анализировать ин-формацию, оценивать риски, прини-мать решения. Восемь лет службы в авиационном полку Ленинград-

ского военного округа сформиро-вали очень важные для каждого мужчины черты характера и при-вычки: любовь к Родине, воен-ную выправку, стремление к по-рядку, решительность, силу духа и настойчивость в достижении цели. Армия научила меня ува-жать людей в погонах, всех без исключения, сформировала по-нимание значения их труда для всего общества. Став офицером, я стал более галантным по от-ношению к женщинам, стал це-нить свое и чужое время и за-ботиться о времени отдыха подчиненных. Служба в армии сегодня для меня является своеобразным мерилом в оцен-ке человека. Когда я принимаю специалиста на работу, всег-да спрашиваю, служил ли, если нет, то по каким причинам. Те, кто про-шел эту школу, как правило, мудрее, рациональнее, они лучше приспо-соблены к обстоятельствам жизни. Служба в вооруженных силах по-дарила мне любимый город Ленин-град, дала возможность успешно окончить Санкт-Петербургский го-сударственный университет. Армия помогла найти верных и надежных друзей, с которыми я не расстаюсь уже 30 лет. ★

Продолжение. Начало на стр. 1
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Не время унывать 
Чтобы остаться на плаву, общепит меняет свои правила
ТЕНДЕНЦИИ

Татьяна Шлыкова

У ресторанов – «кризис жанра». На 
вопрос: «Где в Нижневартовске 

можно вкусно и недорого поесть?» в 
нижневартовских пабликах в социаль-
ной сети «ВКонтакте» все чаще можно 
встретить ироничный ответ: «Дома!». 
Этот потребительский выбор испыты-
вают на себе бары, рестораны и кафе го-
рода, переживая нелегкие времена. 

Ситуация такаяСогласно предварительным ито-гам социально-экономического раз-вития города за 2015 год, оборот де-ятельности ресторанов, баров и ка-фе упал на 9,2% по сравнению с преды-дущим годом. И составил 4 932,9 млн ру-блей. Падение оборота – серьезный по-казатель. Потребитель экономит. Изме-нились и структура покупки, и средний чек.Общую ситуацию не спасает даже то, что в прошлом году открылось 12 но-вых предприятий общественного пи-тания на 470 посадочных мест. Всего в Нижневартовске около 400 объектов (если быть точными, то 374) общепита. И хотя чиновники не оценивают ситу-ацию в этом сегменте, как пессимистич-ную, сами владельцы кафе и рестора-нов настроены, мягко говоря, довольно невесело. По их мнению, 2016 год может для некоторых стать роковым. - Сегодня очень сложно не уйти в ми-нус, – говорит хозяйка «Большого буфе-та». Это заведение позиционирует себя как кафе быстрого обслуживания, ему три года. – С прошлой осени заметно меньше стало клиентов. Мы прекрасно понимаем, что такому положению дел способствует общая экономическая си-туация, повышение цен и снижение до-ходов населения. Люди стали эконом-нее. А мы пытаемся выжить, следуя сво-ему правилу «накорми клиента вкусно и сытно». Правда, довольно сложно сдер-живать цены, когда ценник на продук-ты взлетел так, что «мама, не горюй!». К примеру, говяжья вырезка вместо преж-них 500 рублей стоит 900 рублей за кг. Но мы стараемся… Знаю, что некоторые предприятия общепита изменили ре-жим работы, сократив до двух дней – суббота, воскресенье.- Цены в меню мы давно не пересма-тривали, и даже не предпринимаем та-кой попытки, как многие наши колле-ги, – рассказали нам в одном из старей-ших и демократичных заведений города – ресторане «У Петровича». Он на рынке 13 лет. – Чтобы заполнить свой рабочий день, организуем доставку комплексных обедов, в широком ассортименте бизнес-ланчи, стали больше внимания уделять кулинарии. Во многих заведениях стали разрешать посетителям приносить с со-бой спиртное, на что раньше было жест-

кое табу. В общем, чтобы не потерять клиентов и выжить, ресторанам сред-ней ценовой категории приходится про-являть гибкость и приспосабливаться к сегодняшней ситуации…- Кризис – тяжелая пора для всех пи-щевиков, – сказала одна из директоров небольшого ресторана, – сочувствую всем коллегам. В сегодняшних услови-ях для нас практически «золотой» стала плата за электроэнергию, коммуналь-ные услуги нашему заведению площа-дью 270 кв. метров обходятся более чем в 50 000 рублей. Доходы с трудом покры-вают расходы. Мы стараемся просто вы-жить без долгов. 
Меню упрощается Нынче не до высокой гастрономии и творческих изысков на кухне. В ре-сторанах высокого класса тоже делают выбор в пользу недорогого меню. Фуа-гра, устрицы, осетрина, мраморное мя-со уходят на второй план. Утка с яблока-ми или черносливом, семга или форель – практически «потолок». - Какие шедевры кулинарии! О чем вы?! Кому это нужно? – сказала нам од-на из владелиц кафе. – Ну, максимум, са-латы с копченым угрем, креветками и красной икрой. Да одна рыбная котлета сегодня уже почти деликатес…При этом необязательно иметь тол-стый кошелек, чтобы позволить себе се-годня отобедать вне дома. Доступный бизнес-ланч – фишка многих заведений городского общепита. Уложиться пред-лагают в 250-300 рублей, максимум – в 400. Без тарелки горячего супа не оста-нется никто. 

Причем, часто на бизнес-ланч нет фик-сированных цен. Его предлагают со-брать из блюд, представленных в меню, словно конструктор «лего».Диапазон салатов, первых и вторых блюд настолько широк, что выбор оста-нется за клиентом. Например, «У Петровича» 4 первых, 16-17 вторых блюд и несколько наиме-нований салатов. В ланч-тайм меню модного нынче в городе (как и всех заведений с восточ-ной кухней) ресторана «Чайхона» мож-но выбрать от лагмана за 120 рублей или шурпы за 130 рублей до суточного борща или окрошки за 180 рублей. Та-кой же разбег цен на салаты. В «Большом буфете» куриный супчик стоит 80 рублей, 200 граммов любого гарнира – от 60 рублей. В ресторане «Перчини» супчик дня предлагают от 89 рублей, салат – от 99 рублей. В ресторане, что называется, с претензией, «Интурист», предложения поизысканнее – луковый или сырный суп, грибной суп-пюре или японский суп-мисо в составе бизнес-ланча за 250 «рэ».В целом, суп, горячее, салат и напиток, в зависимости от названия ресторана, обойдутся от 249 рублей до 390 рублей. А вот корпоратив или банкет уже встанут в копеечку – от полутора до двух тысяч рублей за человека. Меняет-ся и поведение гостей. - В кризис в ресторанах люди практи-чески перестают есть, – отшутился ад-министратор одного из ресторанов. – В такие времена самыми популярными блюдами в меню становятся овощные и 

мясные нарезки, «сырные тарелки». Бы-вает и так, что это максимум, что может себе позволить клиент. Но мы обслужим даже в этом случае. При этом, как отмечают рестораторы, у каждого ресторана или кафе свои по-сетители. Публика в возрасте от 25 до 35 лет предпочитает более демократич-ные заведения. Те, кто постарше – от 35 до 55 лет – более консервативны. Они, как правило, идут туда, где их уже хоро-шо знают и считают «постоянными кли-ентами». 
Времена столовых Все владельцы ресторанов и кафе, с которыми нам удалось пообщаться, со-шлись в одном – наступает время фаст-фудов и столовых. Вот и в предваритель-ных итогах социально-экономического развития города за 2015 год утверж-дают: тенденция действительно тако-ва, что городской общепит прираста-ет заведениями, ориентированными на быстрое и экономичное обслужива-ние клиентов: кофейнями, пиццериями, суши-барами (с доставкой), производ-ственными столовыми, а также пред-приятиями сетевых торговых марок, ра-ботающих на правах франчайзинга. Все чаще люди идут просто на «хот-дог» или «бургер». Если раньше такой формат был на любителя, то сегодня он востребован клиентом.Одна из причин повышенной «выжи-ваемости» баров и кафе – запрет в мага-зинах розничной продажи алкоголя с 20 часов. Теперь даже небольшая забега-ловка, получив разрешение и лицензию на продажу разливных напитков и по-ставив пару столиков, может стать заве-дением общепита. В общем, нынче не до пафосности и сложных концепций. Интерьер и вышко-ленные официанты перестали играть главную роль, эмоциональная состав-ляющая – всего лишь фон. Чтобы спра-виться с новыми реалиями, владельцам общепита приходится подстраиваться к новым запросам клиентов. Кого-то спа-сает кулинария – пирожки и булочки для перекуса становятся дополнитель-ным заработком. Кто-то стал позицио-нировать себя как кафе быстрого обслу-живания. Долгое ожидание своего зака-за уже не в чести. Кто-то сделал ставку на доставку, объясняя это повышением эффективности. По-прежнему большую роль играет месторасположение объек-та общепита. При этом, если столовая, за которой закрепилась слава «недоро-го заведения, где вкусно кормят», нахо-дится не в центре города, в обеденные часы там все равно не будет пусто. В общем, самые дальновидные участ-ники этого сегмента рынка давно стали меняться, учитывая и цены на продук-ты, и поведение клиентуры. Как всегда, выживут те, кто смог освоиться, принял вызовы времени и перешел на новые правила игры, чтобы остаться на плаву.

Вернуть нельзя
ПО ЗАКОНУС овременный рынок предлагает широкий ассортимент изделий из драгоценных металлов и камней. При покупке ювелирных изделий нужно руководствоваться Правила-ми продажи отдельных видов товаров, утверж-денных постановлением Правительства РФ 19.01.1998 № 55. Перед приобретением сто-ит внимательно осмотреть изделие и изучить его маркировку, в которой должна быть разме-щена информация об изготовителе. Изделия из драгоценных металлов и камней должны иметь опломбированные ярлыки с указанием вида драгоценного металла, артикула, пробы, массы, вида и характеристики вставок из дра-

гоценных камней, цены изделия за один грамм без вставок из драгоценных камней. По требо-ванию покупателя в его присутствии может быть проведено взвешивание приобретенного товара из драгоценных металлов и камней.При продаже товара покупателю продавец обязан проверить наличие на товаре оттиска государственного пробирного клейма РФ и его качество, оттиска именника изготовителя (для изделий российского производства). Сле-дует обратить внимание на его размер и форму, так как вернуть приобретенное изделие надле-жащего качества, не подошедшее по таким по-казателям, нельзя. Согласно Правилам прода-жи, изделия из драгметаллов, с драгоценными камнями, из драгоценных металлов со вставка-ми из полудрагоценных и синтетических кам-ней надлежащего качества не подлежат возвра-ту или обмену на аналогичный товар.

Да хоть на грифельной доске
ТРЕБОВАНИЯИ зменились требования к оформлению ценников. Со 2 января 2016 года допускается оформление ценников как на бумажном, так и на ином визуально доступном покупателям носителе информации, в том числе с электронным отображением информации, с использованием грифельных досок, стендов, световых табло. Такие изменения внесены в Правила продажи отдельных видов товаров, утвержденные постановле-нием Правительства РФ от 19.01.1998 № 55. Также теперь не обязатель-но наносить на ценники подписи материально ответственного лица, печати организации и дату его оформления. Что касается продажи то-варов посредством разносной торговли, представитель продавца теперь не обязан заверять прейскурант печатью продавца, достаточно лишь подписи лица, ответственного за оформление. При этом прейскурант по-прежнему должен содержать наименования и цены товаров, а также должны быть указаны услуги, предоставляемые с согласия покупателя.
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Мобильные итоги нефтяного края-2015

ТЕЛЕКОММУНИКАЦИИ

Семен НужновК оличество новых объектов свя-зи относительно 2014 года вы-росло на 20%, километраж волоконно-оптических линий связи (ВОЛС) достиг отметки 490, что гарантирует надежность предоставляемых услуг. Проведенные работы позволили уве-личить среднюю скорость передачи данных на 20% в Югре и на 43% – на Ямале. Скорости в 3G могут достигать 3-5 Мбит/с и 20-25 Мбит/с в 4G сети, что позволит с еще большим комфор-том работать в интернете. 

Порядка 25% клиентов – работники нефтяных компаний. Именно поэтому приоритетным направлением работы стало обеспечение месторождений ре-гиона мобильными услугами. Сегодня оставаться на связи с близкими и вы-ходить в интернет можно на 135 объек-тах – это порядка 75% всех освоенных точек Ханты-Мансийского и Ямало-Ненецкого автономных округов. Рекор-ды по потреблению интернет-трафика дают Приобское, Самотлорское, Тазов-ское, Уренгойское ГКМ и Вынгапуров-ское месторождения, которые вместе ежедневно скачивают более 800 ГБ трафика. Это соответствует более 40 миллионам электронных писем.

«Итоги работы за прошедший год де-монстрируют стабильное развитие на-шей компании в регионе – качествен-ная сеть для комфортных разговоров и выхода в мобильный интернет доступ-на всем клиентам «МегаФона», а в зо-не уверенного приема живут уже более 96% северян. В наступившем году мы продолжим работы по улучшению мо-бильных слуг, будем планомерно раз-вивать сеть фирменных салонов и по-вышать профессионализм персонала», – отмечает директор компании «Ме-
гаФон» в ХМАО – Югре и ЯНАО Денис 
Стукаленко.На сегодняшний день консультанты салонов могут произвести все самые необходимые и популярные операции более чем в 100 точках Югры и Ямала. Самым популярным вопросом прошед-шего года стало консультирование и подключение тарифов «Все включено», которые позволяют свободно разгова-ривать по всей России и общаться в пу-тешествиях по стране по домашним це-нам, что особенно актуально для не-фтяного края. Как результат – северя-не стали на 10% больше звонить и на 12% активнее выходить в интернет. 

На правах рекламы

Сняли обеспечение и «слились»
Про реальный обман на виртуальных площадках

БДИ!

Татьяна Шлыкова

Э лектронная коммерция – тренд се-
годняшнего дня. Настоящие биз-

несмены умеют считать деньги, их уже 
не нужно агитировать за электронные 
способы закупок. Число компаний, рабо-
тающих на электронных торговых пло-
щадках, стремительно растет. Но спрос 
рождает не только предложение, но и мо-
шенников. Даже несмотря на то, что электронные торговые площадки достаточно хорошо защищены технически и стремятся обе-спечить высокий уровень безопасности, мошенники все равно находят лазейки, воздействуя на человеческий фактор или вступая в сговор для реализации не-чистых схем. Эксперты оценивают про-цент мошеннических схем на электрон-ных торгах примерно в 15-20%. И ни-кто не застрахован от неверных бизнес-решений и разочарований. Подтверж-дение тому – история, произошедшая с одной нижневартовской фирмой. - Мы – открытая компания, и уже не однажды принимали участие в тенде-рах на электронных торговых площад-ках, тема это хорошая. Но до сих пор не сталкивались с недобросовестными фирмами. Однако когда-то все бывает в первый раз, – рассказывает Николай, 
директор одной нижневартовской 
компании «Х», работающей на рынке недвижимости (от ред.: по понятной 
причине официальное название фирмы 
мы не публикуем).В конце прошлого года «Х» решила принять участие в тендере, который объявлен на единой торговой электрон-ной площадке Росельторг. Заказчиком выступала некая столичная фирма ООО «Аванта-сервис».Сначала о названии, ведь именно оно, судя по всему, и сыграло немаловажную роль в этой истории. По данным в сети интернет, есть три фирмы с таким на-званием. Одна из них работает в Новоси-бирске и позиционирует себя как агент-ство грузчиков и рабочего персонала, выполняя различные услуги, связан-ные с грузоперевозками. Другая фирма существует в Пермском крае, она пре-доставляет услуги, связанные с персо-налом и консультированием, география 

деятельности – Уральский, Приволжский и Сибирский федеральные округа.Еще одна «Аванта-сервис» есть в Санкт-Петербурге. Фирма с таким назва-нием более 15 лет ра-ботает на рынке сер-висных услуг, предо-ставляя техническое обслу-живание оборудования и инже-нерных систем. Компания, о которой идет речь в нашей истории, была зарегистриро-вана в Москве. - Был указан столичный адрес, бо-лее того, судя по документам, фирма была создана двумя месяцами ранее перед выходом на электронную пло-щадку, но мы тогда просто не придали этому значения, – вспоминает Николай. К слову, эксперты утверждают, что недобро-совестное использование названий известных ком-паний – одна из мошеннических схем. Российское законодательство дает воз-можность регистрировать любое чис-ло компаний под одним именем. Это по-зволяет злоумышленникам вводить в заблуждение фирмы, делающие первые шаги в электронных торгах. Схема ра-ботает так: недобросовестная фирма регистрирует новую компанию под именем, совпадающим с именем, извест-ным на рынке. И объявляет тендер, пред-лагая объемы на внушительные суммы. Примерно так и было в нашей истории. ООО «Аванта-сервис» со столич-ной пропиской выступило на торговой площадке в качестве закупщика сра-зу с несколькими предложениями – флэш-карты, продукты, мебель и дру-гое. Нижневартовская фирма «Х» при-няла участие в тендере на проживание сотрудников компании ООО «Аванта-сервис» в другом городе. Тендер они выиграли без труда, вспоминает Нико-лай. В электронном виде заключили до-говор, под которым были поставлены цифровые подписи. Дальше было самое интересное. - По договору мы были обязаны предо-ставить обеспечение в размере 15% – это 360 000 рублей – от суммы контракта на 2 400 000 рублей, – рассказывает Нико-лай. – При этом можно было предоста-вить банковские гарантии, но в случае 

перечисле-ния «жи-вых» де-нег, за-к а з ч и к обещал сразу сде-лать предоплату в размере 50%. В таких условиях работать всегда приятнее и, ко-нечно, мы пошли на это, не подозревая, что в этом вся «фишка»...Вот потом столичная «Аванта-сервис» и стала, что называется, тянуть кота за хвост. Долго не подписывали контракт, ссылаясь то на Новый год, то на кани-кулы, то на то, что должны пройти пять дней,  то не просто календарных, а ра-бочих дней. В результате контракт все же был подписан, и обещанные 50% от суммы должны были поступить на счет нижневартовской фирмы 22 января. Но этого не произошло. - Вот тогда мы на 100% поняли, что это обман, – рассказывает Николай. – Я как раз находился в командировке в Москве, решил съездить по юридиче-скому адресу компании: проспект Се-вастопольский, д. 5, корпус 3. Однако там был обычный жилой дом, и никто о названии такой фирмы не слышал. 

«Погорели» на ООО «Аванта-сервис» не только нижневартовцы. Попала впро-сак и одна белорусская фирма – произ-водитель мебели. - Так как по другим семи тендерам были еще участники торгов, мы стали звонить и предупреждать о возможных махинациях, – говорит Николай, – но не все прислушивались, многие «клю-нули» на удочку. С юридической точки зрения мы предприняли сразу несколь-ко шагов, направили письмо о неиспол-нении договора. Однако 29 января нам стало известно, что компания ликвиди-ровалась. Ребята просто сняли обеспе-чение и «слились»! Сейчас мы готовим документы в Следственный комитет, отдел по борьбе с экономическими пре-ступлениями. Выработали свою такти-ку поведения на электронных площад-ках. Теперь будем более тщательно про-верять потенциальных партнеров, и только в полной уверенности действо-вать дальше. Сравнивать, проверять информацию об игроках на официальных площад-ках, а главное – быть бдительными – эти правила всегда из категории «золотых». А сегодня – особенно.

Компания «МегаФон» подводит технические итоги ра-
боты в северном регионе. Для создания качественной 
сети и комфортного использования услуг абонентами 
оператора «МегаФон» построил 490 километров линий 
связи, что почти равно расстоянию между окружными 
столицами Югры и Ямала – Ханты-Мансийском и Сале-
хардом. Более 75% месторождений находятся в зоне 
приема услуг оператора. 
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